



DIRECTOR Y REDACTOR DR. MEDARDO A. CEVALLOS. ADMINISTRADORS,

SRTA. OBDULIA CEVALLOS

ANO 80 | (ECUADOR) PORTOVIEJO MARZO 1º de 1.922 NUM, 1.610

"E! Radical"

DIARIO DE LA MAÑANA NO SE PUBLICA

LOS LUNES.

Llecciones

· Como dijimos hace pocos dias: muchas listas; fuerzas dispersas y por lo mismo dé biles que una organización cualquiera, sin apoyo algu no de la fuerza, puede vencer, sería lo que ocurrirle en la próxima campaña electoral.

No tiene la diversidad de candidatos presentados a la consideración de los electores para diputados el fin que se advierte en la campaña electural para Presidente de la República, mantener en tensión y dividide la opinión publica entre varios ciudadanus aptos para el cargo pero en su mayoria incognitos para el país porque no han definido sus tendencias gestos y de los ingresos. políticas ni administrativas diera tomar una actitud re comisiones permanentes de po de elegirlo. euelta en la solución de los personal apto, si fuere posilicial, fomento agrícola, prés. debe cambiar hasta ciertos que se supene que lo sea,

Fábrica Nacional de Vinos

AVISAMOS a los que descen comprar vinos exquisitos de paranjos, superiores e todos los nacionales conocidos haeta. ahora, alcanzando a rivalizar con los extranjeros de las mejores marcas, que hemos establecido en esta ciudad una fábrica, conun licorista especial, obteniendo el comprador grandes venta-

Los precios son los siguientes:

Un barril de vino Oporto, Málaga o Angélica, con euvase, Bi. 42.00.

Si los envases fueram devueltos a los quince días de efec-tuada la venta se descontarán S_I. 6 00, y a los que remitan envases, se les venderá a S_I. 36 00 el barril. Vinos envasados en botellas, S_I. 10 00 docena. Se atienden pedidos de toda la provincia, siempre que ven-

gan acompados del valor equivalente.

Dirijase usted a sus atentos y Ss. Ss.

J. PATKEL y Hne. Bahia de Osráquez.

tamos agrícolas, coloniza- principios constitucionales. ción, la política ferrocarrile-

Banco, el servicio militar Hay tanto que hacer por ción de los partidos obligatorio, la reforma po- el Legislador como que todo Hoy se elije a un liberal.

Pero si tales la variedad ra y de carreteros, etc. pro- de problemas y tanta la anblemas todos difíciles, com- siedad por lligar pronto a plejos y que se bosan en es- una solución que desminutos dos principales: el orden ya inquistades per el males público y la organización tar económico, debiera hahacendaria; orden y econo- ber más calma y las fuerzas mia, no entendiendo por esta dispersas unirse y disciplipalabra la tacañería ni las narse para obtener da entre economias de cocina, sino el los exhibidos una lista que orden y efectividad de los obligue a todos a trabajar por ellas y también a ma-Hay tanto que hacer, que nifestar les candidates sus en una actuación concreta y un l'arlamento permanente ideas sobre los problemas definitiva. No. Las listas no lo nenbarfe a conciencia vitales para no llamarse a para diputados naceo del en tres años hasta dejarlo engaño cuando el hombre anhelo de buscar entre el encarrilado tedo; hay tanto elegido vote en las Cúmaras elemento que se cres más o que bacer que debemos pen en contra de lo que el elec-menos preparado, el que pu sar en el establecimiento de tor consideró su bien al tiem.

Débese ya establecer cierproblemas que hoy tienen en ble, especialistas, para el es- tas prácticas de orden poposición espectante a la no- tudio de estas cuestiones y lítico que sean un lazo de ción, como el cambio, la la presentación de los pro- contacto entre il elector y organización de Hacienda, yectos previa discusión por el elegido, y ese laza no es la Estadística de verdad en la prensa, donde pueden re- otro que la exposición de todos los ramos de la Ad- fisjarse todas las tendencias doctrinas políticas y econóministración pública; la con y tomarse en cuenta todos micas, costumbre que ayu-vertibilidad del Billete de los intereses. dará a la debida organiza-

Tuego aparece votando leyes Un oficio del Ministro de pidiendo un dividendo de mil restrictivne a la emisión del Obras Públicas remitiendo sucres, que se accede. pensamiento; se elije a un aprobado el Presupuesto Ge Una del Topógrafo señor conservador -que dice ser- neral. Io- y en las camaras podría se toma debida nota de aumente el sueldo asignado. esparecer suprimiendo el cul una comunicación—del con ordenándose contestar que to externo. Eso nos des— tratists de la obra de re- se accederá más tarde siem. concierta, nos hace descon- paración del camino de ésta pre que su comportamiento fiar de los demás; pero en a Jipijapa avisando haber sea satisfactorio. el fundo no hay transfugio: suspendido los trabajos a Una del contratista de la ocurre que el elegido no ha consecuencia del invierno; obra de reparación del comiexpuesto nunca sus ideas o Un oficio del comisionado no de Bubia a Manta pidien. ha evolucionado y sus eleo- en Charapotó dondo aviso do un dividendo que se a-

presas, para que se vea des ficado el chalet, para local de un principio cuales son de escuela, el que no lleva la plaza de mercado de las ideas que entrarán en clarabellas cuyo plano no ha Santa Ana pidiendo se de-Tucha para la formación de presentado el contratieta. Se Insleyes, débese exigir pro- dispone contestar que está grama a los representantes, obligado el contratista a Que lus violan? penr para pener elaraballas según conellos, no serán creidos más. trato y a exhibir el plano

HOTEL WASHINGTON

El preferido de la mayoría de Ioa viajeros.

Una de las razones de esa pre-Terencia, consiste en que es un hatel completo, seguro, higiémico y sumamente cómodo; tam bien existeu otras razones que se refleren a la previsión y cortesia en el servicio.

Calle aSucre»—Jipijapa.

Propietario, JOSE TEOFILO MATUTE.

En la Junta de Obras Públicas

Seción ordinaria del dia 24 de febrero

dencia del dector Santos y Una del contratista del cho mil sucres, que es lo que la asistencia de los comisio, chalet escolar de Charapotó gasta anualmente, más lo mados doctures Duehas, Car. vallo y Cevallos y señores Santuna, Verduga, Viteri y Montesdeoce hubiendose ex. cusado el doctor Rivas.

La Secretaria diá cuenta de las comunicaciones si-

guienter:

Aug, avisando que en el re-Heno del cauce untiguo del rin se hun abiertn grietus y enfrido deeniveles, que la elcantarilla de la calle 9 de Julio se ha partido en la terminación el cemento intetrior y que en la misma odus desperfectus.

Pera libraree de esas sor el luger en donde se ha edi- eucres. respectivo y que no está obligado a nivelar el terre-

> Uu oficio al señor Jefe de de tres individuos para que acompañe al cuerpo de ingenieros que van a localizar la carretera a Santo Domin

Se dan los agradecimien-

presencia del ingeniero para to incluyendo gastos de ins

Buenaventura pidiendo se le

dores no la sabian. de no haberse terraplenado cordó derle la suma de mil

Una de los contratistas de eigne la comisión que debe rá recibir esa obra.

Una del contratista del camino de Bahla a Manta tendiente a pedir se haga el desecho en el punto al a Gor dan en lugar de ser en la «la Meritan por ser de más conveniencia en donde se pue-Zona comunicando la sesión de hacer un muro seco para estabilidad de la obra.

Léese un oficio del Presidente del Concejo en que in serta los que han dirigido los señores G.bernadur y Jese Político de este cantón tos al ministro de Telégra- cantraídos a insinuar la confor por la franquicia tele- veniencia de esta Corporagrafica que ha concedi- ción la contratación [por medio de licitadores) y poge Un oficio del comisionndo de una planta eléctrica de po de Jipijapa en que pide la tencia suficiente, con un cossubsanar dificultades pre- talación lista a funcionar sentudas en la armada del hasta de Sp. 60.000 à com. Kiocko del parque de esa prometerse con esta Junta población. a cubrir el gasto de conser-Se did cuente de las si- vación y funcionamiento, Se instala bajo la presi- guientes solicitudes: hasta la concurrencia de o-

¿QUIERE ECONOMIZAR DINERO?

Diríjase a nuestro Depósito de Cerveza en Manta, en él Un telegrama del comisio- encontrará a precios sumamente cómodos y con desmado de la Junta en Santa cuento proporcional a su compra, les artículos siguientes:

> Papas Arroz

Cebolla. Kerosine

Asúcer Gasolina

p. p. Ecuador Breweries Co

Celio E. Ripalda.

Representante.

bra los costados ban sufri- NOTA.-Toda orden se atenderá con fondos e la mano.

でのう

ق ق haciendardo (

que valen las cuntas de los contribuyentes cuyo nonto se calcula en cuatro mil eucres. a obligarse a que el remanente que pudiera haber, cubierto gastos de conservación y funcionamiento de la planta se aplique a la pavimentación de las calles, y a proveer el caso de que este remanente prede ser vir tambien para completar el Santa Ana. valor de la planta, si esta por cualquier razón costara más de 81. 60. 000 cuya inversión se gestionará, además se indica la conveniencia de adquirir dos camiones de reguio de calles para evitar la polvareda en la estación ecca.

La Junta aprueba el proyecto en referencia, y despues de discutirlo se resuelve nombrur una comisión compuesta de los senores doctor Cevallos y Santava para que formulen jel pro: 1-m. yecto y la base para licitar la

obra.

Se dio lectura a una excusa del señor Sixto Robles para no seguir ejerciendo el cargo de Tesomero de la Junta nagaudosela y exitándole su patriotismo para que continús.

Ganancia segura

Compre Ud. los impuestos al juego llamada Banco Chimburazon que dios. que corresponden a la Universidad regentan los señores Cordovez, y de Guzyaquil, en el Cautón Santa el Banco Los Andes que acumula Ana, al sub-Rematista José Jacin- fondos de suscripción de acciones to Vera, en Calderon; o entiéndase para abrir sus operaciones. con el señor Juan S. Briones, en la ciudad de Portoviejo, al respecto.

Calderón, Marzo 1º de 1922.

Por la República toda

El doctor Alhino Pugnialin ha side nombrado Ministro Plenipo cenciario de la Republica Argentina ante nuestro gobierno y pronto arriburá a playas ecuaturianas.

El señor Jese de E. ado Mavor — Salió para Bahía don Juan General, de paso por Riobaniba, Patrel. inspeccioné los edificios a donde deben pasar las fuerzas de linea a

Para que durante su vieje por brada Carnestolendas. el exterior el Ingeniero Nacional Hoy. los jugadores, en su Quito, estudie la organización de vo es y en polyo se ha de congrabajos ferroviarios en el exterior vertir. y pueda adquirir material para la obra, con ventajas, se ha solicitado del Ministerio de RR. EE, algo. Escuso de viveres que suben como una carta de comisión se de precio relativamente e su eservada o confidencial para les xistencia en plaza. Establecido en esta ciudad, o gobiernos a donde ira el secor Pinto Guzman.

Agricultores!

AVISO a mis clientes y en general a todos los agricultores de la Provincia, estoy repartiendo gratis semillua de algodón de calidad esengida. Pueden ocurrir a mi oficina en Manta, o donde el señor Jorge l'az en

Aquiles Paz.

Giros sobre Guayaquil

El Banco Comercial y Agricola vende Cheques sobre Gunyaquil, en cualquiera de sus oficinas de esta provincia, por cualquier suma, con los timbres de ley y a IB PAT.

Oficinas: Bibia, Manta, Portoviejo y Chone.

El Jese Político de Quito ha pedido a los Tenientes Políticos de su jurisdicción remitan copias cer tificadas de las actas de clausura de los libros de Registro Civil pira enviarlos a la Dirección de E tadistica.

En Ribbamba se han organizado legio de niñas de dicha ciudad. DESEA Ud. un buen negocio? dos instituciones de crédito: Una

> Por fin se nota que el ahorro va saliendo de las cajas improductivas le tapa de concreto. a fomentar el comercio y la in-

CRONICA

VIAJEROS

Salvador Mata. Contador de la dazal cuando llueve, lo que es Compañía de Ferrocarriles Cen frecuentr. El techo, el madetrales del Ecuador.

EL CARNAVAL

cantonadas en esa capital, para de- Este juego tan criticado y tan volver el Colegio «Maldonado» que animado, no obstante la proocupan en la actualidad. hibición legal, ha sido la distracción de casi todos durante los tres dins de la acostum-

Pedro Pinto Guzman, empleado mayor parte, iran a recibir la se en el Ferrocarril de Esmeraldas a nal que les recuerde de que pola

EL MERCADO

La leche a veinte centavos el litro:

Los buevos a tres por dos rea.

Legumbres, escasas. Plátano y yucas pocas y ca-

PIDIENDO ORDENES

La niña Luz Mª Carvallo, alumna de la Escueta Superior Veinticuatro de Mayor está despidiéndose de sus amistades para Gunyaquil, donde va a ingresar en un co-

Deseamos a la niña Curvailo los más brillantes éxitos en sus estu-

REPARACIONES

Por cuenta de la Junta de Obras Públicas se están haciendo las reparaciones al aljibe de la esquina Ricauste y Oordova, y colocandoss-

DEBE REPARARSE

El puente del puerto Real donde una balsa de cañas y el alambre regulado durán como . didad a los transeuntes.

El mercado, en el espacio que Hemos saludado al señor don da a la Calle «Colón» es un loramen y el piso requieren reparación, asi como debe construirse la asequia que de salida a las aguas lluvias del paqueño patio, obra que está pendiente de un contrato no ejecutado con el Maestro Martinetti.

> La provision de carne a disminuído en estos dias, no sabemos si por causa de las dificultades de traer ganado por la estroión lluviosa o por temor a los ayumos y abstinencias de la próxima cuaresma.

Dr. Marcos A. Dueñas

MEDICO-CIBUJANO

Consultario: calle colmedo» casa de los herederos de don Fco. Sarufin Véles THE PROPERTY OF

ZINC, ZINC!

En la Dirección de Estudios se vende 90 hojas de zinc para cubierta, con el peso de 24 libras cada una, y cineo hojas de capalon que pesan 45 libras.

Este zinc fue del antiguo edificio escolar de Charapotó, y su producto se empleará en útiles de la misma Escuela.

Precios y más informes derá EL SECRETARIO DE LA DI-RECCION DE ESTUDIOS.

Fulgores de la Jus ticia en un Pues blo chupado por vampiros

El señor Gobernador excita a la Excma. Corte Superior. -Declaraciones unanimes y copias fehacientes de partidas de egreso en el libro de enja y de libramientos por supuestos gastos hechos por un Concejo en imaginarias obras públicas.—Los ladrones en la picota, y la expectación pública pendiente de la propiedad del Tribunal Superior de Mazabi.

una y media de la tarde, el Gutiérrez. - G. D. Cedeño. señor Ubaldo Gutiérrez, Al- - Gabriel Villagómez V. calde Segundo Emptoral, per ante el infrascrito Escribado Público juramento en legal forma el testigu señor Gabriel Dimus Cedeño, previa explicación de las prinas del perjurio y de su obligación "Gian Montalvo" de decir verded en tudo lo "Gian Montalvo" que supiere y fuere pregun. tado; y examinado de acuer do con el anto cabeza de pro ceso y el periódiso acom pañado en en parte pertineute, dijo: Que conoce a Vicence Pibaque, persona honradu y pubre, a quien juzge incapaz de haber pres tado su nombre para la be gociación de los mil quinien. tes sucres, que se dice inver. E. NAVAS PORTUGAL. tido en reparaciones de la pleza de abastus y Casa Mu. Modas y nicipal, que no han tenido lugar el año de mit novecientos veinte; que no cono ce u persona alguna que se llame José Vicente Pibaque. y guia para la hechura de tra En su declaración se afirmó y ratificó previa lectura, ex presendo ser ecuatoriano, mayor de edad, casado, co. infantiles.

Cuide Ud. su salud

LA mayor parte de las ensermedades que se contraen son causadas por las malas aguas que se beben

FILTROS "LETE"

El Filtro «LETE» de construcción completamente italiana es indudablemente el mejar y más práctico de los tipos actualmente en uso. Mediante el Filtro «LETE» se puede conseguir en cualquier localidad agua bacteriologicamente pura. El funcionamiento del Filtro «LETE» es de los más sencillos y de manutención muy fácil; se construye en varios tipos conforme las exigencias de sus aplicaciones.

El Cilindro - Filtro aLETE» se compone de tierra de infusorios la que constituve una masa porosa. El agua pasando por la misa pavorosa desde el exterior hacia el interior, deja depositadas a la superfi-

cie las impurezas y los bacterios.

La limpieza de los cilindros es muy fácil: se sacan del filtro y con un cepillo o con una pequeña esponja vegetal (Loosah) se quita toda impureza depositada exteriormente.

No espere a mañana. Compre Ud, un filtro hoy y ahorrará así

su dinero porque no lo gastará en betica.

LA CASA TAGUA ITALIANA - JUAN ZANCHI - MANTA tiene surtido de estos filtros, para uso de familias, viajeros, hoteles, colegios, etc. etc.

Quien no usa filtros es enemigo de su salud.

merciante de este domicilio En la parroquia de Sucra y firma con el señor Juez a dos de Diciembre de mil por ante el infrascrito Esnovecientos veintiuno, a la cribano que da fé - Ubaldo

(Continuará)

Hotel

En este Hotel que no acepta competencia, tenemos piezas ventiladas, bien amobladas y un buer salón para comedor, comida buena abundante y variada, licores finos importados directamente, bebidas heladas que no faltan, conservas de 1922. finas y para el momento, cremas francesas, jugosde uva y manza-

El Propietario,

jes de moda, ropa blanca y la bores manuales con sus respectivas hojas de patrones.

Modas para señoras, modas

一个一个人,这个人就是我们的一个人的人的一个一个人的人。

Está en venta el Nº 2 corres · pondiente al mes de Febrero.

Suscripción por año 81. 900 Número euelto n 100 Pida Ud. hoy mismo una suscripcion.

Dirigires al suscrito. ARTURO LOOR SANTOS

Aviso

De acuerdo con la resolución expedida por la Junta de Hacienda, en sesión celebrada el 18 de Febrero, se convoca licitadores por el término de 15 dine, para que los interesados efectuen el servicio de trusporte de la valija del correo desde esta ciudad a Bahía de Caráquez, con cecala en las oficiuss de Rocefuerte y Charapotó. Las propuestas deben ser coneignadas en Secretaría.

Portoviejo, a 21 de febrero

El Secretario de la Gobernación A. ASTUDILLO M.

Alerta a mis deudores

Hago presente a los comen sales y deudores a mi restau-Pasatiempos rant La Palma, que si en el plazo de 30 días no abonan sus Revista ilustrada, recreativa correspondientes mensualidades, desde esta fecha serán publicados sus nombres y a más de ser ejecutados ante la autoridad correspondiente.

El propietario,

MARIANO GUILLEN